
République Française  Département des Pyrénées Orientales 

DELIBERATION DU CONSEIL MUNICIPAL 

COMMUNE DE MONTNER 

SEANCE DU 10.04.2025 

L’an deux mille vingt-cinq et le dix avril le Conseil Municipal de la 

Commune de MONTNER régulièrement convoqué le trois avril, s’est 

réuni au nombre prescrit par la Loi, dans la Salle du conseil Municipal, 

sous la présidence de M. Daniel BARBARO 

Sont présents : BARBARO Daniel, LAGDER Djamila, Bruno GUILLEMIN, GARRIGUES 
Stéphanie, Maximilien ANGLADE, , BURBLIS Cécile, Marie Anne MARTINEZ 
 
 

  Absents : Christian CASENOVE, Théo BARBARO, CROSBY Daniel 

   
  Madame Stéphanie GARRIGUES est désignée secrétaire de séance 

N° 22-2025 

 

Objet : Motion en soutien à l’association ALF66 pour la réouverture de la ligne de train Quillan-

Rivesaltes   

 
L’appel des 1300 pour la réouverture de la ligne SNCF Rivesaltes Quillan : 
L’Association pour la ligne ferroviaire (A.L.F.66) demande à la SNCF la réouverture de la ligne ferroviaire 
SNCF qui reliait Perpignan et Rivesaltes à Quillan et Carcassonne après avoir été fermée au service 
voyageur en 1939 puis au trafic de marchandises. Mais les voies sont toujours là inutilisées. 
Un train touristique le TPCF continue de circuler et son succès populaire a témoigné de l’attachement 
des citoyens aux transports ferroviaires dont ils sont privés. 
L’engorgement des routes départementales dans l’Aude comme dans les Pyrénées Orientales (jusqu’à 
9000 voitures et camions traversent la RD 117), l’isolement au village des jeunes et des personnes âgées, 
tout cela a conduit la création de l’association pour la réouverture de la ligne ferroviaire (ALF66) et à 
lancer la pétition signée par 1300 habitants des villages de l’Agly et des Fenouillèdes. 
Les 1300 signataires de l’appel expriment le mal-être des habitants du fait de l’absence d’alternative au 
transport par la route : problèmes de bruit, de pollution, d’accidents parfois gravissimes sur la 
RD 117, de bouchons de circulation aux heures de pointe. Le droit à la mobilité pour tous n’est plus 
garanti (en particulier pour les jeunes et les personnes âgées). Beaucoup restent cloués au village faute 
de moyens de transports collectifs. 
 
La modernisation de la ligne en voie unique avec un renouvellement de la voie et un système de 
cantonnement dit « de bloc automatique lumineux » permettrait un cadencement d’au moins cinq 
circulations quotidiennes en TER, (aller et retour), pour tous les villages de l’Agly et des 
Fenouillèdes jusqu’à Perpignan. Cela ouvrirait un couloir de communication ferroviaire allant de la Haute 
Vallée de l’Aude jusqu’à Perpignan et la Méditerranée. 
Les gares longeant la ligne des Fenouillèdes pourraient être aménagées en gare d’échange multimodales 
(train + bus, train + covoiturage, train + location, ou points de garage des vélos, parking pour les voitures, 
etc …). Ces aménagements commencent à être mis en place dans le Département de l’Aude. 
L’association et les signataires de la pétition veulent des moyens de transports collectifs sûrs, 
performants et écologiques. L’A.L.F. de l’Aude, appuyée par un grand nombre d’élus de leur 
Département ont déjà fait moderniser la voie unique entre Carcassonne et Limoux. Ils sont en train de 
se mobiliser pour la modernisation du dernier tronçon entre Limoux et Quillan. 
Les problèmes découlant du réchauffement climatique mettent la relance du train à l’ordre du jour. 
Un train de voyageurs, c’est 14 fois moins de CO2 que le même nombre de voyageurs transportés par la 
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route, même chose pour le transport de marchandises : Un train égal des centaines de camions » Or, 
des centaines de camions traversent chaque jour les routes de l’Aude et de l’Agly-Fenouillèdes (l’Europe 
envisage la mise en circulation sur nos routes de Méga-camions à deux remorques !) 
Plusieurs élus municipaux et régionaux ont signé cette pétition. 
La relance du rail, voyageurs et marchandises est à l’ordre du jour. Ce doit être l’affaire de tous les 
citoyens et des élus comme c’est déjà le cas dans l’Aude. 
 
En conséquence et vue l’urgence, 
Le Conseil Municipal : 
Décide d’apporter son soutien à l’A.L.F.66 pour la réouverture de la ligne ferroviaire SNCF qui reliait 
Perpignan et Rivesaltes à Quillan et Carcassonne. 

 
Ainsi fait et délibéré le 10.04.2025     

 
Le Maire, 
Daniel BARBARO 
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